

Fecha: 24-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl.: La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: **Unos 200 caballos reciben alimento y atención veterinaria tras incendios en Laja**Pág.: 10  
Cm2: 604,7Tiraje: 3.600  
Lectoría: 14.800  
Favorabilidad:  No Definida

La iniciativa desplegada en sectores rurales permitió asistir a cerca de 200 equinos y un centenar de ovejas, además de entregar atención veterinaria en terreno para evaluar y tratar lesiones.

**Nicolás Maureira Royo**  
prensa@latribuna.cl

**L**os incendios registrados en sectores rurales de la comuna de Laja no solo arrasaron con hectáreas de vegetación, sino que dejaron una grave afectación en la población animal, particularmente en equinos que quedaron sin alimento y con lesiones producto del avance del fuego.

La emergencia, que según el reporte de vecinos se concentró en zonas como Pantanillo, Rucahuey Chorrillos, activó una respuesta comunitaria y municipal orientada a la alimentación y atención veterinaria de los animales más dañados.

El siniestro arrasó con zonas de pastoreo, dejando a caballos y otros animales sin su principal fuente de alimento, a lo que se suman lesiones provocadas por el fuego y la huida, manteniéndose una situación crítica que aún requiere apoyo permanente en terreno.

#### SIN ALIMENTO

La magnitud del impacto en

# Unos 200 caballos reciben alimento y atención veterinaria tras incendios en Laja



ENTREGA DE FORRAJE EN SECTORES rurales de Laja permitió asistir a equinos que quedaron sin pasto tras el paso del fuego.

la población animal se refleja en las cifras levantadas en terreno. Dayanna Romo, vecina del sector e impulsora de la campaña de ayuda a equinos, estima que cerca de 200 caballos y alrededor de un centenar de ovejas resultaron afectados por el incendio, muchos de ellos sin posibilidad de ser resguardados a tiempo debido a la rápida propagación del fuego.

En conversación con Diario La Tribuna, Romo relató que la emergencia sorprendió a los propietarios sin margen de reacción, lo que impidió asegurar

a los animales antes de que el fuego llegara a los predios.

"Había harts caballitos que venían arrancando del incendio forestal porque, como esto pasó tan rápido y no era planeado, la gente no tuvo tiempo para amarrarlos", señaló.

A la pérdida de refugio se sumó el colapso total de la alimentación disponible. Las áreas de pastoreo quedaron completamente calcinadas, dejando a los equinos sin acceso a forraje durante varios días, lo que incrementó el riesgo de deterioro físico y complicaciones de salud.

La organizadora de la campaña explicó que la falta de alimento fue el principal factor de riesgo para los animales afectados, razón que la motivó a pedir ayuda.

"El fuego arrasó con todo: no había pasto, alimento, no tenían qué comer", recordó.

#### SOLIDARIDAD EN TERRENO

Frente a este escenario, la respuesta se articuló principalmente desde la comunidad. La iniciativa impulsada por Romo comenzó como una gestión personal, pero rápidamente sumó el respaldo de clubes de huasos y vecinos de sectores como Turquía y Santa Fe, quienes colaboraron con la recolección y traslado de fardos de forraje y avena hacia las zonas más golpeadas.



PROFESIONALES DE LA VETERINARIA municipal realizaron evaluaciones y curaciones a equinos afectados por el incendio en sectores rurales de Laja.

sin ninguna agrupación, y lo hice público; la fortuna es que la mayoría son mismas personas de campo que ayudaban a la gente del campo", comentó.

#### APOYO VETERINARIO

A esta labor ciudadana se sumó el apoyo del municipio de Laja, que facilitó el traslado de cientos de fardos y coordinó la presencia de profesionales veterinarios en los sectores afectados, permitiendo avanzar tanto en la alimentación como en la evaluación clínica de los equinos.

El veterinario de la Municipalidad de Laja, Daniel Aburto, informó que el daño físico observado en los animales es diverso y responde tanto al contacto directo con el fuego como al esfuerzo realizado durante la huida.

"Se vieron algunos caballos afectados con quemaduras superficiales y algunos graves que fueron derivados a Concepción para su tratamiento y su seguimiento", señaló.

En el sector de Chorrillos, al menos 12 equinos fueron atendidos por veterinarios voluntarios provenientes de distintas comunas, con diagnósticos que incluyen quemaduras de carácter superficial y profundo, además de lesiones en extremidades asociadas al desplazamiento forzado en terrenos irregulares.

#### MASCOTAS AFECTADAS Y PROCESO DE RECUPERACIÓN

La emergencia también impactó a mascotas y animales menores, con atenciones realizadas por el equipo veterinario municipal tanto en sectores urbanos como rurales. Los casos más frecuentes correspondieron a caninos y felinos que escaparon durante el incendio o resultaron lesionados en medio del desorden generado por la evacuación y el avance del fuego.

El veterinario municipal Daniel Aburto explicó que gran parte de estas atenciones estuvo asociada a huidas descontroladas y enfrentamientos entre perros.

"Respecto a los animales menores, los principales problemas que se dieron es que muchos de estos escaparon. Han tenido alguna lesión, ya sea por fractura o por pelea con otros perros por el tema de la conmoción", indicó.

De acuerdo con el reporte municipal, se registraron rescates y atenciones a mascotas con lesiones, además del fallecimiento de un canino, mientras que la recuperación de los animales afectados se proyecta como un proceso prolongado que requerirá atención veterinaria y apoyo en alimentación.